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Niederschrift 
 

über die 9. Sitzung der Gemeindevertretung Oevenum am Mittwoch, dem 23.09.2009, im 
Gastraum der Gaststätte "Kröger´s Dörpskrog". 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 22:30 Uhr 
 
 Gemeindevertreter 
Herr Hauke Brodersen    
Herr Bernd Mengel  1. stellv. Bürgermeister  
Frau Birgit Ohlsen    
Herr Kai Olufs  Ab TOP 5 
Herr Hanno Peters    
Frau Gisela Riemann  Bürgermeisterin  
Herr Walter Roock    
 von der Verwaltung 
Frau Elin Christiansen    
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Gemeindevertreter 
Herr Jan Jessen    
Herr Jochen Wieck  2. stellv. Bürgermeister  

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht der Bürgermeisterin 
 5.1 .  Bürgermeisterdienstversammlung 
 5.2 .  Digitalfunk 
 5.3 .  Schleswig-Holstein Netz AG 
 5.4 .  Übernachtungszahlen 
 5.5 .  Deichverteidigungsweg 
 5.6 .  Sitzmöbel der Gemeinde 
 5.7 .  Schlaglöcher auf dem Gemeindeparkplatz 
 6 .  Bericht der Ausschussvorsitzenden 
 6.1 .  Deichverteidigungsweg 
 6.2 .  Besichtigung der Gemeinde durch ProjektM 
 7 .  Kurbetriebsangelegenheiten 
 7.1 .  Infotafel der Gemeinde 
 7.2 .  Homepage der Gemeinde 
 8 .  Verschiedenes 
 8.1 .  Büsche für den gemeindlichen Parkplatz 
 8.2 .  Weihnachtsbaum 
 8.3 .  Gärtnerarbeiten in der Gemeinde 
 8.4 .  Haushalt 2010 
 8.5 .  Richtlinie für Spenden und Zuschüsse der Gemeinde 
 8.6 .  Zuschussantrag der DLRG zur Anschaffung eines Mannschaftswagens 
 8.7 .  Zuschussantrag zum Landjugendtag 
 8.8 .  Spielplatzabnahme 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Bürgermeisterin Riemann begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße  
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es wird mitgeteilt, dass der Tagesordnungspunkt 12 zu 12.1 wird und dass der Tages-
ordnungspunkt 12.2 „Bebauungsplan Nr. 1 der Gemeinde Dunsum“ eingefügt wird. 
Unter dem Tagesordnungspunkt 14 wird der „Jahresabschluss der Föhr Tourismus 
GmbH per 31.12.2008“ beraten. Die folgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich 
entsprechend. 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Es liegen keine Einwände gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die 8. Sit-
zung vor. Dieser gilt somit als genehmigt. 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen seitens der anwesenden Einwohner vor. 
 

 5. Bericht der Bürgermeisterin 
  
 5.1. Bürgermeisterdienstversammlung 
  

Am 02.09.2009 hat die Bürgermeisterdienstversammlung in Husum stattgefunden. 
Thema waren dort unter anderem die Windenergieeignungsgebiete, bei denen die nord-
friesischen Inseln nicht berücksichtigt und komplett ausgeschlossen worden sind, da 
diese dort nicht gewünscht seien. Die Insel Föhr kann jedoch „repowern“. 
 

 5.2. Digitalfunk 
  

Die Umstellung des Feuerwehrfunks auf Digitalfunk soll bis zum Jahr 2011 erfolgen. Die 
mit dem Kreis zusammen erstellte Sammelbestellung für diese Geräte soll nun jedoch 
auf Anraten des Kreises nicht mehr erfolgen. Bis zum 20.09. sollten die Gemeinden die 
Aufgabe der Bestellung bestätigen, doch am 26.09. findet eine Sitzung des Kreisfeuer-
wehverbandes statt, auf der dieses Thema besprochen werden soll. Die Gemeinde wird 
erst nach diesem Termin eine Entscheidung dem Kreis mitteilen. 
 

 5.3. Schleswig-Holstein Netz AG 
  

Die E.ON möchte, dass die Gemeinde Oevenum Anteile der neuen Schleswig-Holstein 
Netz AG erwirbt. Die Gemeindevertretung vertagt dieses Thema auf eine der nächsten 
Sitzungen der Gemeindevertretungen, da im November eine Sitzung zu diesem Thema 
stattfinden wird, bei der die E.ON dieses Thema präsentiert und erläutert. 
 

 5.4. Übernachtungszahlen 
  

Die Übernachtungszahlen von 2008 sind fast identisch mit den Übernachtungszahlen 
aus 2007. Man sollte für das Jahr 2009 bedenken, dass dort keine Kinder und Jugendli-
chen mehr die Kurabgabe zahlen müssen laut der neuen Satzung. 
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 5.5. Deichverteidigungsweg 
  

Es wird mitgeteilt, dass die Wege, die für den Ausbau des Deichverteidigungsweges 
befahren werden müssen, vor Beginn der Maßnahme vom Kreis Nordfriesland fotogra-
fiert worden sind und nach Abschluss der Maßnahme in den alten Stand versetzt wer-
den. 
 

 5.6. Sitzmöbel der Gemeinde 
  

Die Bank der Gemeinde beim Wasserbeschaffungsverband ist marode. Diese muss 
entsorgt werden. Um diese Angelegenheit wird sich Gemeindevertreter Peters küm-
mern. 
 

 5.7. Schlaglöcher auf dem Gemeindeparkplatz 
  

Einige der Schlaglöcher auf dem Parkplatz der Gemeinde am Ortseingang wurden von 
dem örtlichen Ringreiterverein aufgefüllt. Die anderen wurden vom Gemeindearbeiter 
provisorisch aufgefüllt. Eine fachgemäße Auffüllung würde bis zu 2.000 Euro kosten. 
 

 6. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
  
 6.1. Deichverteidigungsweg 
  

Gemeindevertreter Brodersen teilt mit, dass bei der Deichschau der  
Deichverteidigungsweg besichtigt worden ist. 
 

 6.2. Besichtigung der Gemeinde durch ProjektM 
  

Im August fand eine Besichtigung der Gemeinde durch das Planungsbüro ProjektM 
statt. Dabei wurden der Dorfplatz und das Dorfgemeinschaftshaus besichtigt, bei denen 
Maßnahmen zur Umgestaltung beantragt wurden.  
Gemeindevertreter Mengel berichtet, dass bei der Besichtigung durch ProjektM  be-
mängelt wurde, dass noch keine genauer Bauplan vorliegt. Dies habe damit zu tun, 
dass man nicht unnötige Arbeiten ausführen wollte, wenn diese Maßnahmen nicht reali-
sierbar sind. Es wurde auch angemerkt, dass man aus den beiden Maßnahmen eine 
Maßnahme machen sollte, um Kosten zu sparen.  
Eine Sitzung zu diesem Thema findet am 07.10.2009 statt. 
 

 7. Kurbetriebsangelegenheiten 
  
 7.1. Infotafel der Gemeinde 
  

Die Infotafel der Gemeinde soll erneuert werden. Auch der darin befindliche Plan soll 
erneuert werden, da dort bereits viele inaktuelle Adressen und Straßen vorhanden sind. 
Es soll ein Schreiben an alle Gewerbetreibende der Gemeinde verteilt werden, um dar-
auf aufmerksam zu machen, dass man mit einem kleinen, einmaligen Kostenbeitrag 
eine Annonce auf dem Plan der Infotafel drucken lassen kann. Durch diese Einnahmen 
sollen die Kosten für die neue Infotafel gedeckt werden. 
Die Abgleichung des Hausnummernplanes für den Plan übernimmt Gemeindevertreter 
Brodersen. 
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 7.2. Homepage der Gemeinde 
  

Es liegt ein Angebot von Herrn Daniel Meer zur Erneuerung der gemeindlichen Home-
page vor. Unter www.meer-design.com/oevenum können seine Ideen für die Homepage 
eingesehen werden. Vor dieser Erneuerung sollte die Gemeinde jedoch Domain-
Inhaber werden. 
Dieses Thema und das Angebot von Herrn Daniel Meer werden auf einer der nächsten 
Sitzungen der Gemeindevertretung beraten. 
 

 8. Verschiedenes 
  
 8.1. Büsche für den gemeindlichen Parkplatz 
  

Es wird angeregt, beim gemeindlichen Parkplatz am Ortseingang Büsche für die opti-
sche Verbesserung zu pflanzen. Dieses Thema wird auf eine der nächsten Sitzungen 
der Gemeindevertretung vertagt. 
 

 8.2. Weihnachtsbaum 
  

Es wird berichtet, dass der diesjährige Weihnachtsbaum für die Gemeinde gestiftet wird.
 

 8.3. Gärtnerarbeiten in der Gemeinde 
  

Gemeindevertreter Olufs wurde angesprochen, ob die Gemeinde einen Arbeiter für die 
Ausbesserung der Feldwege und ähnliches benötigt. Es wird daraufhin mitgeteilt, dass 
solche Arbeiten bei Bedarf als Auftrag vergeben werden, jedoch wird kein Gemeindear-
beiter in Anstellung benötigt. 
 

 8.4. Haushalt 2010 
  

Bürgermeisterin Riemann bittet die Gemeindevertreter sich bis zur nächsten Sitzung 
Gedanken zu machen, welche Maßnahmen 2010 in der Gemeinde anstehen und wel-
che Kosten hierfür veranschlagt werden müssten, um die Zahlen für den Haushalt 2010 
ermitteln zu können. 
 

 8.5. Richtlinie für Spenden und Zuschüsse der Gemeinde 
  

Im Zusammenhang mit dem Haushalt 2010 sollen sich die Gemeindevertreter auch Ge-
danken machen, wie man zukünftig mit Zuschussanträgen und Spendenanträge um-
geht, um eine einheitliche Behandlung der Antragssteller zu erreichen. 
 

 8.6. Zuschussantrag der DLRG zur Anschaffung eines Mannschaftswagens 
  

Es liegt ein Zuschussantrag der DLRG zur Anschaffung eines Mannschaftswagens vor. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
einstimmig 
 
 
Der Zuschussantrag der DLRG zur Anschaffung eines Mannschaftswagens wird abge-
lehnt. 
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 8.7. Zuschussantrag zum Landjugendtag 
  

Es liegt ein Zuschussantrag zum diesjährigen Landjugendtag am 04.10.2009 vor. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
einstimmig 
 
 
Dem diesjährigen Landjugendtag wird ein Zuschuss in Höhe von 50,00 Euro gewährt. 
 

 8.8. Spielplatzabnahme 
  

Bei der Spielplatzabnahme wurde festgestellt, dass die Schaukelbretter nicht die vorge-
gebene Breite von 50 cm erreichen. Um dieses zu ändern, hat man bei einer ansässi-
gen Firma neue Schaukelbretter bestellt, jedoch hat man nicht darauf geachtet, dass 
diese auch nicht 50 cm erreichen. Auf Anfrage der Gemeinde bei der Firma wurde mit-
geteilt, dass es in ganz Europa keine Schaukelbretter mit 50 cm Breite gäbe. 
 

 
 
 
 
 
 
 

Gisela Riemann Elin Christiansen 
 


